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ELEITOS PELA CATEGORIA
PAULO HORN E VITOR LOPES GUIMARÃES SÃO ELEITOS PARA O CONSELHO DE 

ADMINISTRAÇÃO E DIRETORIA COMERCIAL DA CELESC, RESPECTIVAMENTE
Nos dias 27 e 28 de novembro celesquianas e 

celesquianos de todo o estado elegeram os novos 
Conselheiro de Administração e Diretor Comercial 
da empresa. Paulo Horn foi reconduzido ao 
Conselho de Administração com 2.335 dos 2.616 
votos para a função. Já Vitor Lopes Guimarães 
recebeu 1.817 votos de 2.632 eleitores para a 
Diretoria Comercial.

Os Sindicatos que compõem a Intercel 
parabenizam os candidatos que se dispuseram 
a fazer o debate e, em especial, aos eleitos, 
pela vitória nas urnas. Também registra o 
reconhecimento à ampla participação da categoria 
no pleito, o que demonstra a valorização e 
legitimação do processo democrático de escolha.

O mandato de Vitor será de dois anos, até 31 de 
dezembro de 2025, e o de Paulo será de maio de 
2024 até abril de 2026.

SINERGIA PROMOVE 5° 
CONGRESSO EM FLORIANÓPOLIS

CONFIRA NA PÁG. 2
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5° CONGRESSO DO SINERGIA É REALIZADO EM FLORIANÓPOLIS
SINERGIA 

O Sinergia realizou nos dias 1 e 2 de dezembro o seu 5° Congresso, em Florianópolis. 
Participaram do evento eletricitárias e eletricitários da Grande Florianópolis, além de 
dirigentes de Sindicatos, Centrais Sindicais e Movimentos Sociais de Santa Catarina, 
Rio Grande do Sul e São Paulo.

A palestra de abertura, sobre a Conjuntura da Classe Trabalhadora e o Setor Elétrico, 
teve como debatedores Juliane Furno, que é Doutora em desenvolvimento econômico 
na UNICAMP e professora da faculdade de Economia da UERJ, e Gilberto Cervinski, que 
é engenheiro agrônomo pela UFSM; Especialista em Energia e Sociedade no Capitalismo 
Contemporâneo pela UFRJ; Especialista em Economia Política pela UFES; e mestre 
em Energia pela UFABC. Cervinski também é integrante da Coordenação Nacional do 
Movimento dos Atingidos por Barragens (MAB) e membro da Plataforma Operária e 
Camponesa de Água e Energia. Na palestra, Juliane falou sobre as condições para que 
o Brasil possa retomar a indústria e fortalecer as empresas estatais, além de lembrar 
da necessidade da classe trabalhadora, Sindicatos e Movimentos Sociais estabelecerem 
cada vez mais pautas progressistas, em contraposição ao movimento neoliberal que 
tenta convencer a sociedade a todo instante da retirada de direitos da classe operária, 
forçando a acreditar que o estado mínimo é a solução aos problemas encontrados hoje 
na sociedade: "temos que polarizar cada vez mais para poder puxar a corda para o nosso 
lado", afirmou. Já Cervinski lembrou que o governo federal anterior tinha como lema 
"Deus, Pátria e Família", mas entregava empresas fundamentais ao desenvolvimento e 
soberania nacional para o capital internacional, o que é uma incoerência. Ele também 

afirmou que há uma tendência efetiva de migração da máquina à combustão para a 
máquina operada por energia elétrica, que é mais eficiente. E concluiu sua fala, traçando 
um paralelo sobre as dificuldades que o primeiro governo de Lula encontrou - pós-apagão 
na gestão FHC, com necessidade de construção de usinas e linhas de transmissão - e as 
dificuldades da atual gestão, muito maiores, com necessidade de reestatizar empresas 
e retirá-las das mãos do capital internacional, além de reduzir o alto custo da energia. 

Ainda no primeiro dia, foi divulgado o resultado final do Concurso FotoGrafando 
a Trabalhadora e o Trabalhador (confira matéria na pág. 4). Já no segundo dia de 
Congresso, a categoria participou de debates com os advogados do Sinergia (escritório 
Garcez), de grupos de trabalho que definiram mudanças no Estatuto do Sindicato 
e da aprovação dos estudos sobre o patrimônio da entidade sindical. O retorno do 
Sinergia para a CUT, após negociação da moratória com a Central Sindical, e diversas 
moções também foram aprovadas - entre elas, a de repúdio aos ataques de Israel à 
população palestina. A mesa de encerramento do 5° Congresso foi composta somente 
por pessoas negras ou LGBTQIAP+, reforçando o compromisso do Sinergia com a 
diversidade, o respeito e a inclusão.

Após a finalização do Congresso, foi realizada a Assembleia que referendou todas 
as decisões tomadas no evento. A Assembleia contou com a participação de Mauro 
Passos, ex-deputado federal, ex-vereador, ex-dirigente do Sinergia e presidente 
do Instituto Ideal, que falou da necessidade de manutenção da tese do Sindicato 
Cidadão, do Sinergia continuar ativo participando das lutas da cidade.

A Celesc Pública e os Sindicatos que compõem a 
Intercel foram homenageados em Sessão Solene na 
Assembleia Legislativa na noite de 23 de novembro. 
O proponente da homenagem foi o deputado Fabiano 
da Luz (PT), que vem sendo um dos parceiros da luta 
da categoria eletricitária no Parlamento catarinense.

O evento marcou os 68 anos da Celesc, empresa 
que tem aguerridos empregados que levam energia 
de qualidade à população catarinense mesmo nas 
adversidades climáticas que têm atingido o estado 
com frequência nos últimos anos: "Eu admiro muito 
a relação que a empresa tem com os sindicatos os 
funcionários. E também a forma como os trabalhadores 
brigam por seus direitos, mas defendem a estatal. 
Estou muito orgulhoso de propor a minha primeira 
sessão especial como deputado homenageando a 
Celesc”, afirmou o deputado Fabiano.

A Intercel, entidade que congrega cinco sindicatos 
majoritários e o Sindicato dos Administradores, 
também foi homenageada pela luta em defesa dos 
direitos da categoria e pela manutenção da Celesc 
enquanto empresa pública. O Coordenador da 
entidade, Marlon Antônio Gasparin, discursou no 
púlpito enaltecendo a empresa enquanto vetor do 
desenvolvimento e da economia de Santa Catarina: 
"Não dá para pensar energia como algo dissociado 
do desenvolvimento econômico. Não há indústria, 
comércio e residências sem energia elétrica. 
Temos sido referência em nível nacional. Mais 
do que entregar serviço de qualidade, temos uma 
das menores tarifas do país". Marlon se referia ao 
anúncio, em outubro, da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (ANEEL), que a Celesc tem hoje a segunda 
menor tarifa residencial de energia do Brasil.

Já o presidente da companhia, Tarcísio Estefano 
Rosa, destacou o desafio de aumentar a oferta de 
energia em Santa Catarina e enalteceu o acordo 
firmado este ano com a Intercel para oferecer uma 

nova modalidade de Plano de Saúde à categoria (que 
está com inscrições abertas neste mês de dezembro).

Por fim, falando em nome dos dirigentes sindicais 
e trabalhadores homenageados na Sessão, Jair 
Maurino da Fonseca, que trabalhou por 47 anos na 
Celesc, falou sobre o reconhecimento da atuação da 
empresa em todo o Brasil: "Temos muito respeito no 
Brasil e fora dele, sendo premiados há muitos anos 
com o reconhecimentos da sociedade. Isso é fruto 
do trabalho do seu quadro de empregados e por ser 
uma empresa pública".

Membros da Diretoria da Celesc, empregados(as) e 
Conselheiros de Administração também participaram 
da cerimônia.

CELESC E INTERCEL SÃO HOMENAGEADAS EM CERIMÔNIA NA ALESC
#CELESCPÚBLICA

Evento foi realizado na noite de 23 de novembro. Proponente foi o deputado Fabiano da Luz (PT)

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLEIA GERAL 
ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA

A Diretoria do Sindicato dos Trabalhadores na Indústria de 
Energia Elétrica de Florianópolis e Região – SINERGIA, no uso 
de suas atribuições legais e estatutária, CONVOCA todos os 
associados da base territorial do Sindicato, para participarem da 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, a realizar-se no dia 18/12/2023 
(segunda-feira), às 17h30min., em primeira convocação, com 
o número regulamentar de presentes, e às 18h00min., em 
segunda e última convocação com qualquer número de presente 
e a ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA, às 19h00min., em 
primeira convocação, com o número regulamentar de presentes, 
e às 19h30min., em segunda e última convocação com qualquer 
número de presentes, a realizar-se no auditório do SINERGIA sito 
à Rua Lacerda Coutinho, 149 – Centro – Florianópolis/SC, a fim 
de discutirem e deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA
01 – Informes; 
02 – Orçamento 2024. 

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
01 – Informes; 
02 – Venda do terreno do Sinergia localizado no bairro 

Campeche. 

Florianópolis, 05 de dezembro de 2023.

Tiago Bitencourt Vergara
Coordenador Geral do Sinergia

Evento aprovou o retorno do Sinergia à CUT, após negociação sobre a moratória com a Central Sindical

NOTAS CURTAS

- Diretoria e funcionários do Sinergia participaram de uma formação sobre gênero, diversidade 
e sexualidade na noite de segunda-feira, dia 4 (imagem ao lado). A palestrante foi a drag 
Suzaninha, bastante conhecida no meio cultural da Grande Florianópolis, e que recentemente 
recebeu a Medalha Cruz e Sousa, maior honraria da cultura catarinense. Novas parcerias estão 
sendo firmadas com Suzaninha ainda para o ano de 2023.

- Celesquianas(os) precisam ficar atentas(os) aos prazos para adesão e migração à nova modalidade 
de Plano de Saúde da Celos. Em caso de dúvida, acesse: www.celosc.com.br . Há diversas informações 
no site e, inclusive, uma cartilha completa com as informações sobre os Planos disponíveis.

- O bom senso prevaleceu e, após pressão de trabalhadores e do Sindicato, a loja de atendimento 
da Celesc em Florianópolis voltou a funcionar em horário normal (até às 16h). LV
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Entre os dias 24 e 26 de novembro, foi realizado em 
Campinas o Encontro Internacional da Rede Vida Viva. 
Cerca de 120 participantes, monitores de várias partes 
do mundo (Brasil, Alemanha, África do Sul, sul da Ásia, 
Colômbia) debateram a temática das transformações que 
estão afetando nossa vida, nossa saúde e modificando o 
mundo do trabalho. A partir disso, as discussões abordaram 
as questões centrais como o impacto das mudanças na 
classe trabalhadora, nos âmbitos da vida, da saúde e do 
trabalho e como a Rede Vida Viva pode contribuir para 
minimizar os impactos negativos. O encontro também foi 
uma oportunidade para os participantes apresentarem 
as experiências implantadas pela Rede Vida Viva nos 

estados brasileiros e nos países presentes. Do Sinergia, 
participaram os dirigentes Caroline Borba e Marinho Maia 
e a trabalhadora Júlia Maris de Souza.

MONITORES PARTICIPAM DE ENCONTRO INTERNACIONAL DA 
REDE VIDA VIVA 

REDE VIDA VIVA

Encontro foi realizado no fim de novembro, em Campinas/SP

Fotos: Agência Alesc, Luca Gebara e Adriana Schmidt



CENTENÁRIO DE

Com objetivo de incentivar a arte de fotografar e estimular, ao mesmo 
tempo, uma reflexão sobre o cotidiano de trabalhadoras e trabalhadores, 
o SINERGIA promoveu, após 25 anos, a segunda edição do Concurso Foto-
Grafando a Trabalhadora e o Trabalhador.

A Comissão selecionadora foi composta por 3 experientes fotógrafos: 
Evaldo José Filho, Soninha Vill e Rosane Lima. As 31 fotos inscritas foram 
encaminhadas de forma anônima (sem o nome dos autores) para a Comis-
são, que elegeu 20 imagens para a mostra fotográfica, destas, 12 para o 

calendário e as 3 primeiras colocadas.
A mostra fotográfica com as 20 selecionadas iniciou no dia 1° de dezem-

bro, durante o 5° Congresso do Sinergia, e posteriormente percorrerá os 
locais de trabalho.

O Sinergia agradece às eletricitárias, eletricitários, seus familiares e à 
Comissão selecionadora pela participação. Acompanhe as redes sociais 
do Sinergia para saber a data e aproveitar a exposição das fotografias na 
empresa em que trabalha.

DIVULGADAS AS FOTOS SELECIONADAS DA SEGUNDA EDIÇÃO DO 
CONCURSO FOTOGRAFANDO A TRABALHADORA E O TRABALHADOR

Com 31 fotos inscritas, confira quais foram selecionadas pela Comissão

Participantes que venceram o Concurso e tiveram fotos selecionadas para o calendário 2024 do Sinergia

Diego Bianchi Macedo, 1° lugar no Concurso

Fotos vencedoras da segunda edição do Concurso FotoGrafando a Trabalhadora e o Trabalhador

1° lugar: "Ligação Segura", Diego Macedo

2° lugar: “Equipe DVPE, padrinhos da ARLAG” Pedro Henrique Santos Medeiros

3° lugar: “Trabalhando com amigos” Inácio 
Bibiano 


